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凭停车证明购车是趋势还是倒退？

□王博东

【新闻背景】 10月29日，涧西区某
小区发生一场悲剧：一12岁男孩从6楼
飘窗坠落，送医院后经抢救无效死亡。
（见昨日本报A08版报道）

近来，儿童从高楼坠落的事情不时
见诸报端：10月19日，杭州一4岁女孩从
8楼跌落；10月22日，漳州一5岁女孩从
24楼跌落，幸被2楼空调外机“接住”，奇
迹生还……

世界卫生组织和联合国儿童基金会
的报告显示，每天有2000多名儿童死于
非故意或意外伤害。在中国，每年有超过
50000名儿童因意外伤害死亡，即每天有

100多名儿童因意外失去生命！中国疾病
预防控制中心与全球儿童安全组织日前
联合发布的《儿童伤害预防倡导》显示，跌
倒、跌落排在儿童意外伤害的第一位。

儿童遭受意外伤害的原因，首先与
安全防护设施的缺失有关。预防家中的
意外伤害，打造安全的家居环境，家长们
应当细心再细心！

家长应牢固树立预防儿童伤害的意
识，比如避免让孩子独自在家，加强对孩
子的安全知识教育等。

孩子在日常生活中可能遭遇诸多意
外和险情，如陌生人不怀好意的搭讪、触
电、溺水及家中失火、煤气泄漏等。遇到
这些事情，孩子若不知道怎么用得当的方

式应对，安全甚至生命便会受到威胁。因
此，在日常生活中，告诉孩子哪里不要去，
什么不能碰以及为什么不能碰，万一遇到
危险情况怎么应对等很有必要。与其在
每一次安全事故发生之后懊悔和痛惜，不
如把防范措施做在前面，做细做充分。

在生活中我们不难发现，许多家长
缺乏安全防范知识，大大咧咧的生活习
惯对成年人来说也许没太大风险，但对
孩子就是一种不良示范，可能成为导致
孩子意外伤害的罪魁祸首。

安全教育就是生命教育，无论是家
庭、学校还是社会，谁也不能大意，必须
将其融入日常生活中，确保未成年人具
备足够的风险判断能力和避险能力。

预防儿童伤害
需“技防”更需“人防”

□本报特约评论员 舒圣祥

【新闻背景】北京市交通委运输局
停车设施管理处处长潘波表示：在停车
设施建设到位的前提下，凭停车证明购
车是一个发展的趋势。实际上，1998年
到2004年北京曾采取过这个措施，也取
得了良好的效果。如果能够做到一车一
位，凭停车证明购车应该是最好的一个
办法。（10月31日《北京日报》）

怎么治理城市交通拥堵？除了限
权、收费还有什么好办法？北京还真想
了不少办法：不仅购车要摇号，停车费大
涨，而且还要实行单双号限行；如今，北
京市交管部门负责人又表示，凭停车证
明购车是未来发展的趋势。

其实，凭停车证明购车北京此前已
实施过几年，即在进行机动车安全技术
检验时，要求车主提供停车证明。因为
停车证明只在年检验车时使用，北京市

私家车车主为了得到一张盖有所属交通
大队红章的停车证明，要交费办理，许多
车主都是通过中介公司代理的。该政策
曾长期被质疑，各大媒体也屡有报道。

可是，在北京市交管部门官员的眼
中，曾被公众强烈质疑的停车证明被认
为是“取得了良好的效果”。笔者看来，
停车证明对于缓解城市拥堵的作用实在
太小。

一方面，市民买车自然会找地方停，
政府需要做的是加大停车设施建设；另
一方面，如果车主违章停车，自然可以对
其依法处理，与购车资格何干？更何况，
停车证明要找谁开才有效？凭什么得盖
交通大队的红章？相关部门盖了红章，
除证明已经收费，还能证明什么？车主
有没有停车位，交通大队个个都去实地
查看吗？停车证明会不会变成权力寻租
的工具？

指望依赖停车证明缓解交通拥堵，是

不靠谱的。大家若都只把车停在车位上，
道路上绝对不会产生拥堵。可实际的问
题是：大家都得开车上路不是？退一步
说，凭停车证明购车的办法，就算用来缓
解停车难也不会有用。车子本身是流动
的，所谓“一车一位”究竟从何谈起？当
然，因为停车证明可被人为控制，凭停车
证明购车控制汽车总量也许会有一定效
果。问题是：这种粗暴干涉并不具有合法
性，反而侵犯了公民权益。

事实上，《道路交通安全法》第十三
条已经明确规定：对提供机动车行驶
证和机动车第三者责任强制保险单
的，机动车安全技术检验机构应当予
以 检 验 ，任 何 单 位 不 得 附 加 其 他 条
件。当初，北京之所以取消停车证明，
就是因为该法实施，如今，再将停车证
明作为治理交通拥堵的“未来趋势”和

“最好办法”，难道不是违反《道路交通
安全法》的倒退吗？

1 个好女生带动 10 个好男生。如果
你在家教育儿子，是在教育公民；如果你
在家教育女儿，是在培养整个民族。事实
上，女生对班风、学风、校风方面的影响举
足轻重。

——据《南方日报》报道，中山市华侨
中学党委副书记高毅赞同该市新推的“女
生教育”

“郭美美微博炫富”事件和“7·21”北京
特大暴雨后网友的“捐你妹”等回复，都是
推动红会改革的动力。

——10月29日，中国红十字会副会
长赵白鸽赴南京作报告谈红会改革时如是
表示

中国的个税其实不属所得税范畴，它
符合流转税雁过拔毛的特点，只是规定了
一个免征额，从本质上它还是属于流转
税。只有以家庭为单位，从收入中扣除家
庭基本生活开支等支出后，如有剩余，再行
申报缴纳，才是真正意义上的个税，这时才
属“所得税”范畴。

——马靖昊（财税专家）

吼不能盲目，特别要注意吼住第一个
人。我平时声音就很大，如果吼得住闯红
灯的人，也算是做了好事。

——成都繁华路口的协管员童元成
工作8年总结出一套“管理经验”


